

INCLUSION

Bordeaux lance la semaine de la langue des signes

À l'occasion de la semaine internationale de la langue des signes, plusieurs enfants en situation de surdité ont interprété une « Marseillaise » en chansigne

Le drapeau jaune sur fond bleu va flotter fièrement toute la semaine. À l'occasion de la journée internationale de la langue des signes lundi, la ville de Bordeaux, en partenariat avec l'association Reg'Art, a levé le drapeau signant ce mardi en haut de l'Hôtel de ville.

Avant le pavage, une cinquantaine d'élèves ont bravé la pluie afin

de donner une prestation dont ils se souviendront. Sur le parvis du Palais-Rohan, les jeunes sourds et malentendants, étudiant dans plusieurs centres spécialisés (l'Institut national de jeunes sourds, le Centre d'éducation spécialisée pour déficients auditifs de Bordeaux, le Centre de l'audition et du langage et le Pôle d'enseignement des jeunes

sourds), ont réalisé une Marseillaise en chansigne - une chanson interprétée en langue des signes française (LSF) - suivi de l'interprétation du texte « Sous les étoiles, nos signes », écrit par Sandrine Herman. « C'est important qu'ils puissent vivre de tels événements, car avant toute chose, ces enfants sont des citoyens à part entière », affirme cette dernière, auteure et réalisatrice.

Refaire le lien

Tout au long de la semaine, plusieurs événements autour du monde de la langue des signes auront lieu dans la ville : un spectacle au Glob Théâtre

demain, des ateliers (aujourd'hui et demain), un conte raconté en LSF (aujourd'hui) et une exposition d'artistes plasticiens sourds jusqu'au samedi, à la bibliothèque Mériadeck. « C'est avant tout la fête de la langue des signes. Nous y célébrons notre identité, notre langue, car ce n'est pas toujours simple de se faire comprendre », abonde Sébastien Chamard, président de Reg'Art.

Un monde qui parfois rentre en collision avec celui des personnes entendantes. Depuis plusieurs années, la municipalité tente d'intégrer ces Bordelais à la vie locale. « Il faut refaire le lien et leur permettre de vivre pleinement leur citoyenneté », affirme dans ce sens Olivier Escots, adjoint au maire chargé du handicap. « Plusieurs actions sont menées pour inclure les personnes sourdes et malenten-



Sandrine Herman interprétant avec plusieurs enfants sourds et malentendants « Sous les étoiles, nos signes ». A. B.

dantes, les conseils municipaux sont traduits en LSF, des formations existent également pour nos agents lorsque ces personnes ont besoin d'aide. Plus récemment, avec la SCOP Signe, nous avons mis en

place des vidéos d'informations générales et de conseils traduits en LSF. » D'ailleurs, une prochaine vidéo explicative sur les conseils de quartier devrait voir le jour.

Adrien Bacon